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Д ен  ь

Краски дня. 

3

3 августа стал третьим днем международного форума 
адвентистской молодежи. 

Солнечное утро началось с молитвенного служения.
Молодые люди нашли возможность открыть свое 

сердце Богу, а Бог нашел пути и возможности для того, 
чтобы ответить им! Прекрасное время!

Делегаты уже освоились на территории кампусов, 
активно посещают мероприятия и участвуют в про-
грамме форума.

Во время утреннего служения удалось сделать не-
большое интервью с Кисаковым Романом и его супругой 
Татьяной. Роман Михайлович уже 2 года совершает слу-
жение в качестве руководителя Отдела молодежного 
служения ЕАД. Он упомянул, что скучать ему не прихо-
дится, и Господь поддерживает его в этом служении и  
благословляет их семью двигаться вперед как одной 
большой команде.

Диего Баррос, директор Отдела молодежного слу-
жения Северо-Восточного Бразильского униона, имеет 
40 000 подписчиков в инстаграм, а еще он боится высо-
ты. Пастор раскрывал тему «Молитва». 

Молитва — это самая главная задача которая есть 
у людей,  особенно в жизни христианина, потому что 
не все умеют читать, но у всех получится молиться. 

В эпоху массовой коммуникаций, самый обольшой 
недостаток верующих сегодня, отсутствие комму-
никаций между собой и особенно отсутствие ком-
муникаций с небом. Поэтому сегодня говорили о Да-

виде, челевеке чьих молитв в Библии записано 
больше всего. Поэтому сегодня все учились у 
Давида следующему: 

• ставить номер телефона Бога в из-
бранный список на первое место;

• для того чтобы стать успешным необ-
ходимо молиться; 

• молитва — это духовная тренировка, 
чтобы иметь крепкие «мускулы веры», 
нужно тренироваться постоянно. 

• самое важное — это то, чем человек 
наполнен. Если он наполнен Святым Ду-
хом — враг не сможет его сломать!
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• грехи человека не определяют его судьбу. Прощение Бога — вот, что определяет бу-
дущую жизнь человека». 

Такие важные истины услышала молодежь в это утро.
Еще один семинар провел Евгений Зайцев, раскрывая тему «Кто я?» 
Кто же такой человек? Люди во все времена ищут ответ на этот вопрос. В мире нашли 

множество вариантов ответа, но в Библии мы читаем, что человек сотворен Богом по об-
разу и подобию Его для того, чтобы любить Бога и любить ближних своих. 

Утвердившись в этой истине человек обретет силу для жизни и все страхи развеятся, 
потому что Господь поможет ему. 

Диего Баррос провел еще один семинар на тему «Трехмерная любовь: удивительные факты о 
субботе».

В своем семинаре пастор постоянно подчеркивал, что Бог хочет быть отцом каждого челове-
ка, и для этого людям нужно развивать отношения с Богом. Поэтому суббота ——это уникальное 
время и возможность, чтобы развивать эти отношения.

В заповеди о субботе перечислено 7 типов людей, которых Бог призывает быть с ним в суб-
ботний день. 

Интересно отметить, что в заповеди о субботе впервые звучит закон о защите животных. А 
также в ходе исследований одного американского ученого было выяснено, что  соблюдение суб-
боты продливает нашу жизнь. 

Вот такие интересные темы были представлены на общих 
семинарах. 

Программа дня продолжилась проведением разнообразных се-
минаров по потокам и мастер-классов, ставших уже привычными, 
и молодежь училась мудрости со страниц Священного Писания. 

Помимо глубоких духовных тем, прошло множество творче-
ских, спортивных и социальных мероприятий.

Сегодня прошли 2 социальные акции.
Одна на территории Заокской районной больницы, где наши во-

лонтеры оказали духовную поддержку и физическую помощь. Мо-
лодежь общалась с медперсоналом, брали у некоторых из них ин-
тервью. Была также оказана помощь в уборке коридоров и палат. 

Вторая группа волонтеров отправилась в Поленово, государ-
ственный мемориальный историко- художественный и природный 
музей- заповедник художника Василия Поленова. 30 волонтеров про-
вели качественную уборку территории, помогли тем, кто работа-
ет в этой усадьбе. Полтора часа ребята трудились, пели духовные 
песни, получали радость от возможно-
сти делать добрые дела другим людям.

Очень познавательно и интерес-
но прошли ярмарки представителей 
разных унионов. Каждый делегат мог 
прочувствовать атмосферу и дея-
тельность другой территории. Мо-
лодежь знакомили с действующими 
проектами, такими как «Светлые 
Люди», «Станем Друзьями», «Дубль 2» 
и многими другими  проетами, в ко-
торых молодежь кормит голодных 
людей, одевает их, определяет их в 
различные центры где им оказывают 
помощь. В других проектах органи-
зуют дискуссионные клубы, киноклубы, 
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проводят обучающие семинары по построению 
отношений и консультирование пар, организуют 
современную выставку здоровья и многое другое. 
На многих выставочных площадках можно было 
угоститься особенными местными закусками, 
такими как  сыр из Молдовы, дальневосточные 
водросли и напитки, изящные канапе, сладкие уго-
щения и другие вкусности.  Ребята участвовали в 
лотереи, получали подарки. Приобретали памят-
ные подарки для своих близких. 

Демонстрация открытости и госте-
приимства создало свою особую атмос-
феру. 

На МФАМ молодежь хорошо проводит 
время в общении друг с другом. Многие 
играют в волейбол, бадминтон, армрес-
линг...  прогуливаются по красивым местам 
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академии. На территории поставили молитвенную палатку, которую на 
протяжении всего дня постоянно посещали ребята. Некоторые обращались 
к Богу наедине, другие оказывали друг другу молитвенную поддержку. Как при-
ятно видеть молящуюся молодежь, все эти события и мероприятия пропитаны небесной 
атмосферой, насколько же чудесно будет собраться всем людям вместе в присутствии 
Бога, на Новой Земле.

Вечернее служение, завершавшее программу третьего дня, сегодня состояло из мно-
жества юмористических сценок, которые буквально не давали улыбкам исчезнуть с лиц 
делегатов на протяжении полутора часов; из множества хвалебных песен для нашего 
Иисуса; из приятных подарочков, подготовленных делегациями трёх регионов: Сибири, Ар-
мении и Кавказа.

После такого количества позитива наступило время духовных размышлений о молит-
ве. И снова Буси Кумало призывал всех нас помнить о том, что только Господь может 
менять наши каменные зачерствелые сердца на новые платяные, готовые к верному ак-
тивному служению. И снова вдохновляющей двуязычной молитвой завершилось торже-
ственное служение. 

В этот вечер ребята в последний раз смогли посетить различные площадки в зави-
симости от своих предпочтений, например: молодёжный нетворкинг, который проходил 
за чашечкой чая и в приятной обстановке; или же ток-шоу «Совершенно не секретно», 
темой которого сегодня было «Счастье»;  вместе с Русланом Лариным, мы подняли много 
интересных вопросов — что же такое истинное счастье и возможно ли они в отсут-
ствии близких отношений с Богом; или же неизменную душевную встречу «у костра» для 
славы нашего любящего Отца!

Таким в памяти останется еще один день молодежного форума 2023 года. Но взгляд 
уже устремляется вперед: что нас ожидает завтра?

Над материалом работали 
Екатерина  ЧЕПУРИНА и Екатерина СИДОРОВА.

     «Секрет, 

     Иисуса» 
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     «Секрет, 

     Иисуса» 

«Не все 
могут чи-
тать, но 
каждый мо-
жет молить-
ся». Сейчас 
наблюдается 
сильный упа-
док личного 
общения с Го-
сподом. 

Мы живем 
в век высоких 
технологий, 
и сами вкла-
дываем свои 
драгоценные 

ресурсы в развитие медиа. Мы ухищря-
емся и подключаем VPN-ы для ещё боль-
шего удобства, но как мыло мы делаем 
для Того, Кто все отдал за нас, как мало 
мы с Ним общаемся и как мало мы к Нему 
взываем. 

Бог делает все возможное. Мы же в 
свою очередь, прикладываем слишком 
мало усилий… 

Диего Баррос продолжил размышле-
ния о Давиде, и напомнил нам о том, что 
это тот человек, который написал изо-
билие прекрасных псалмов, представля-

ющих собой красочные чувственные мелодии, 
наполненные самыми различными эмоциями. 
Для евреев мелодии - это молитвы, а молит-
вы — это мелодии или же по-другому - псалмы. 

Когда Давид казался себе маленький в гла-
зах врага, когда он был преследуем филисти-
лянами, когда он попадал в любую подобную 
ситуацию, в первую очередь, он взывал к Все-
вышнему, искал Его, молился и читал псалмы. 

Молитва - это важным духовным инстру-
мент. Это как тренировка мышц веры, кото-
рые также нуждаются в ежедневных упражне-
ниях.

Если вы ещё не знаете, как молиться, или 
не уверены, что делаете это правильно - на 
страницах Священного Писания в Мф 6:9-13 нам 
был оставлен пример молитвы нашего Мило-
стивого Искупителя.

Иисус дал нам образец и показал важный ак-
цент на трёх молитвенных просьбах: 

1. «хлеб наш насущный дай нам на сей день» 
— просьба о проблемах настоящего

2. «прости нам долги наши» - просьба о про-
блемах прошлого

3. «не введи нас в искушение» - просьба о 
проблемах будущего

Молясь такой молитвой, мы предоставляем 

зажигая огонь служения

 «Не все могут читать, но каждый 

может молиться». 

Проповедь 

Диего Барроса 
3 августа 2023 года.
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зажигая огонь служения

Господу наше прошлое, настоящее и будущее. Обращаясь к Отцу — «Отче 
наш» - мы все наши благодарности, желания, проблемы, страдания, немощи 
— возлагаем к Его Ногам.

И главное — в ответ, Господь никогда не говорит нам «нет». Он все слы-
шит, обо всем знает и всегда приходит к нам на помощь. 

Во время молитвы мы исполняемся Святым Духом. На эту тему Диего Бар-
рос привёл простой, но очень хороший пример. Есть 2 пластиковые бутылки 
- на вид они одинаковые, но в одной есть вода, а в другой - нет. В первом слу-
чае, смять бутылку будет очень не просто, во втором — буквальное сжатие 
в кулак приведёт ее в самый непригодный для использования вид.

Вот что происходит с нами, когда мы наполняем или же не наполняем 
себя Святым Духом, и как на нас могут влиять самые различные жизненные 
ситуации, подстроенные нашим самым злейшим врагом. Если мы не будем 
молиться, общаться с Богом, позволять Ему наполнять нас Своим Духом…
сатана крепко возьмёт нас в свои руки и с легкостью сожмёт без права на 
восстановление…

Давид падал, не один раз…сильно…но он не сдавался. Снова и снова он взы-
вал к Господу, взывал к Заботливому Спасителю и славил Его Святое Имя в 
незыблемых псалмах, которые сегодня вдохновляют нас, помогают пройти 
нам через безмерное количество испытаний и трудностей.

Но главное — помогают нам не сдаваться и продолжать бороться. «Все 
сатанинское воинство дрожит, когда слышит ревностную молитву». Так и 
вы, дорогие делегаты, участники, читатели, молитесь! Ревностно молитесь! 
Господь ждёт. И не переставайте молиться, даже если кажется, что вы со-
всем одни… верьте нашему горячо любящему Небесному Отцу и помните: Он 
грядёт!

Екатерина СИДОРОВа
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«Молодежь играет в церкви 

самую важную роль. 
Без нее у церкви нет будущего»

— Христос дал великое поручение Своей 
Церкви на все века – «Идите, научите, кре-
стите». Почему Церковь на каждое пятиле-

тие или даже на год избирает для 
себя какой-то особый девиз, да и 
каждый конгресс молодежи имеет 
свой девиз. Для чего это делается, и 
имеет ли это значение?

В Священном Писании есть не-
мало фундаментальных тезисов 
и утверждений, которые играют 
роль объединяющего начала. Они 
неизменны на все времена, и время, 
стиль, язык, культура или окружа-
ющая обстановка не властны над 

ними. Они – константа. Но время от времени 
церковь и, особенно, молодежь, которая всег-
да первой демонстрирует восприимчивость 
к постоянно меняющемуся миру, пытается 
с помощью таких девизов или главных тем 
высветить ту или иную сторону упомянутых 
нами констант. Иногда церковь желает в 
этом главном поручении сделать акцент – на 
вечную надежду; на необходимость сохра-
нять единство и быть вместе; на важность 
не просто быть слушателями, а сделать 
что-то практическое и конкретное для ре-
ализации главного поручения. В некоторых 
случаях такие слоганы выражают обеспоко-
енность церкви или призыв к действию. Хоро-
шо, что это происходит, потому что таким 

образом мы видим динамику и развитие ат-
мосферы и настроений в церкви. Если немного 
присмотреться и постараться вникнуть глуб-
же, то можно уловить дыхание церкви и осо-
бенно молодежи сквозь призму таких девизов. 
Это довольно интересно и увлекательно. 

— Как осуществляется преемственность 
поколений в Церкви адвентистов седьмого 
дня? 

Пока никто не придумал лучшего способа, 
чем практическая, бок-о-бок, передача опыта 
от старшего поколения младшему и обрат-
ное движение в виде придачи энергии, креа-
тива, безграничной инициативы и инноваций 
от младшего поколения старшему. Довольно 
ущербным казался бы вариант, при котором, 
например, конгресс организовывали бы исклю-
чительно люди взрослые, уравновешенные, кон-

И н т е р в ь ю  с  В о р о н ю к о м  О л е г о м  В я ч е с л а в о в и ч е м ,  к а з н а ч е е м 
Е в р о - А з и а т с к о г о  д и в и з и о н а ,  о  б у д н я х  м о л о д е ж н о г о  ф о р ум а 
и  в а ж н о с т и  м о л о д е ж н о г о  с лу ж е н и я  в  ц е р к в и  и  п е р с п е к т и в а х 
е г о  р а з в и т и я .

Слово наСтавников наших
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сервативные, устоявшиеся и серьезные. Или 
наоборот только молодые, не всегда ощу-
щающие условные берега, но зато прогрес-
сивные, творческие, громкие и шумные моло-

дые люди. При всех плюсах и одних, и 
других, однобокость такого подхода, 
очевидно, была бы серьезным минусом. 
В церкви приветствуется здоровый 
симбиоз, когда представители всех 
поколений, разных культур, языков и 
традиций работают вместе, чтобы 
заряжаясь друг от друга, поддержи-
вать преемственность и делать цер-
ковь все лучше и лучше. Можно смело 
сказать, что текущий конгресс – яркий 
пример такого сотрудничества.

— Какова роль молодежи в деятельности 
Церкви? Что необходимо делать, чтобы мо-
лодежь заняла лидирующие позиции в служе-
нии Богу и обществу?

Это в теории несложный вопрос – на него 
содержится ответ уже во второй части 
вопроса. Какая роль ребенка, рождающегося 
в семье? Ее невозможно переоценить – это 
ни больше, ни меньше – продолжение жизни. 
Отсюда ответ: молодежь играет в церкви 
самую важную роль. Без нее у церкви нет бу-
дущего. Вторая часть вопроса чуть сложнее, 
потому что буквально каждая община нашей 
церкви должна быть готова не в теории, а на 
практике не бояться, не опасаться, а дове-
рять молодым людям самые ответственные 
служения и аккуратно и бережно направлять 
и поддерживать молодежные инициативы. 
Тут особого рецепта нет – это просто надо 
брать и делать.

— На что, по вашему мнению, должен быть 
сделан акцент в служении ОМС в настоящее 
время?

На этот вопрос, наверное, лучше ответи-
ла бы сама молодежь. Со стороны кажется, 
что было бы неплохо усилить элемент об-

учения лидеров молодежи. Ребята в разных 
уголках дивизиона местами демонстрируют 
неплохие результаты и, что-то по типу нет-
воркинга, мероприятий по обмену идеями и 
опытом могло бы помочь лидерам развиваться 
самим, обогатить опытом своих коллег, при-
везти новые идеи и практики в свои общины. 
ШЛОМС – совсем не плохая задумка в этом 
смысле, развивать этот проект и подобные 
ему было бы неплохо.

— Ваши пожелания лидерам молодежи и 
всем делегатам конгресса ОМС ЕаД.

Во время конгресса желаю каждому почув-
ствовать Божье присутствие, пережить ду-
ховный опыт, который мог бы поддерживать 
каждого лидера и молодого человека еще дол-
гое время после окончания конгресса А уже в 
повседневной христианской жизни желаю уви-
деть Божественное призвание, принять его и 
утвердиться в нем, и в последующем посвя-
тить свою жизнь исполнению этого предна-
значения. Это может быть не так легко, как 
хотелось бы, это не все смогут понять и не 
все поддержат, но это принесёт огромное 
удовлетворение, а Господь обязательно благо-
словит!

Отдел информации ЕАД

Петр Любимов



 грядет Широкий выбор семинаров и мастер-классов, предложенных участни-
кам молодежного форума, позволяет удовлетворить любой вкус и за-
прос, но не дает возможности рассказать обо всем подробно. Тем не 
менее, мы представляем вниманию наших читателей обзор некоторых 
семинаров из этой богатой палитры.

Для начала стоит определиться с тем, 
что из себя представляет проект для мо-
лодёжного служения. Не стоит путать это 
понятие с финансовой поддержкой для ра-
зовой покупки нужного инвентаря. Проект — 
это серия последовательных действий для 
достижения конкретных целей. Поэтому, в 
первую очередь, упор делается на правиль-
ную постановку конечного результата. Что 
мы хотим и готовы получить на выходе.

Следом была подробно раскрыта мето-
дика SMART (знакомая многим), применение 
которой актуально для каждого проекта:

Мои университеты

«Написание проектов 
для молодёжного служения» 
Виктор Горюк 

Петр Любимов

В поисках своего 
качественного     роста
Продолжение...

1. S = specific. Цель должна быть конкретной. Вместо обычного «хочу то-то» прописы-
вайте конечный результат цели со всеми деталями.

2. M = measurable. Цель должна быть измеримой. Используйте цифры (возраст, точ-
ное количество людей) и другие точные данные, чтобы сделать ее измеримой для оцен-
ки результата.

3. A = attainable. Цель должна быть достижимой. Ставьте задачи, которые вам по 
силам. Не поднимайте планку слишком высоко, будьте объективны.

4. R = relevant. Цель должна быть значимой. Спросите себя «зачем мне это?». Может 
цель нужно переформулировать или она вообще лишняя.

5. T = time based. Цель должна быть с четкими сроками. Ставьте срок, к которому вы 
планируете достичь цели. Это стимулирует и не даёт расслабиться.

И наверное, самое главное, SMART — это  эффективная методика, но она относится к 
краткосрочному планированию, то есть с ее помощью не рекомендуется расчитывать 
проект больше, чем на год.

По завершении семинара у всех делегатов было специальное время для составления 
собственных проектов на основании полученных знаний. Некоторые даже были разобра-
ны, чтобы  по возращении ребята сразу могли внедрять свои новые идеи и зажигать 
своих братьев и сестёр на активное молодёжное служение.



Как маленький ребёнок не знает, что в 
скором времени он научится ходить, бегать, 
кататься на велосипеде, так и мы не знаем, 
что нас ждёт в будущем! Каждый из нас по-
лучил некоторое количество талантов от 
Господа. 

Чтобы узнать свои сильные стороны, сле-
дует посмотреть на своих родителей. Как 
близкие родственники, они передают нам 
некоторые черты и особенности. 

Психологи делят людей по 4 типам лич-
ности, которые достаточно сильно отлича-
ются друг от друга. Но, несмотря на то, что 
все мы разные, у каждого из нас есть свои 
сильные черты, которые можно развить и 
получить желаемый результат! 

В то время как таланты и способности 
даются с рождения, мудрость приобрета-
ется в течение жизни. Мудрость применять 
знания, принимать верные решения и нахо-
дить ответы на вопросы можно получить от 
Господа: «Если кому-то из вас недоста-
ет мудрости, пусть просит у Бога...»

(Иак. 1:5).

Мои университеты

«Навыки влияния  и взаимодействия
 с разными типами личностеи».

«Управление ресурсами 

или как стать Успешным 
       христианином?»Вячеслав Бучнев

Спикер Вячеслав Бучнев в мастер-классе 
раскрыл универсальные принципы достиже-
ния успеха для молодежи: как в работе и в 
служении отделов церкви, так и в семейной 
и личной жизни.

Он говорил о важности таких черт 
христианского лидера как честность, 
компетентность и умение вдохнов-
лять. Особое внимание спикер уделил 

Руслан Ларин



Мои университеты

важности видения цели и дал практические советы как христианину 
сформировать высокие цели, способные увлечь других. 

Вячеслав привел пример Моисея. «Кто я в мире? У меня нет богатств 
и влияния. Что я могу сделать?» — такие вопросы звучали в мыслях Мои-
сея, когда Бог призвал его на служение. Такими же вопросами задаются 
молодые люди и сегодня. Однако Бог призывает каждого уже сегодня 
стать лидером. Так же как и Моисея, Бог призывает каждого христи-
анина стать инструментом в Его руках, стать лидером в служении и 
вдохновлять других нести огонь служения.

Бог может предоставить для каждого из вас невероятные перспек-
тивы в самых обыденных на первый взгляд вещах. А готов ли ты стать 
лидером в твоей церкви? 

Над подготовкой материала работали:
Екатерина СИДОРОВА, Софья БЕЛОШИЦКАя, 

Виктория ТОКМАКОВА и Екатерина КУРАШКО

Мои университеты

«Навыки влияния  и взаимодействия
 с разными типами личностеи».



«Жить красивой жизнью, 
наполненной служением, 

в ожидании 
    скорого пришествия 

Господа»
  

Расскажите о вашей делегации, сколько 
человек приехали на конгресс? Кого больше 
– парней или девушек? Как добиралась ваша 
делегация сюда? 

Делегация нашего униона довольно пред-
ставительная, от ЗРС приехало 447 моло-
дых людей. Место проведения форума на-
ходится на территории нашего униона, но 
площадь самого униона большая, поэтому 
ребята добирались разными способами: 
авто, автобусы, поезда, самолеты. Если 
посмотреть на гендерный состав, то де-
вушек больше, чем юношей. В соотношении 
примерно 1/4 – это парни.

Жу к о в  А л е к с а н д р  В а с и л ь е в и ч , 
р у к о в о д и т е л ь  З а п а д н о - Р о с с и й с к о г о  С о ю з а

Какое настроение у вашей молодежи? 
Ребята ждали с нетерпением этой 

встречи как возможности встретиться с 
друзьями, найти новые знакомства, духовно 
вдохновиться и обогатиться, поэтому на-
строение хорошее. Несмотря на усталость 
от дороги молодежь старается принимать 
участие во всех мероприятиях форума, по-
сещать все локации.

Расскажите о служении молодежи на ва-
шей территории? Что бы вы хотели почерп-
нуть, позаимствовать на этой встрече?

Молодежь ЗРС активно участвует в раз-
личных проектах: с готовностью совершает 
социальное служение, проявляет инициати-
ву в поиске новых форматов евангельского 
служения для привлечения сверстников к 
Богу. С помощью молодежи на нашей тер-
ритории осуществляются разноплановые 
проекты: «Сверх человек» – пропаганда ЗОЖ, 
«Хорошая вещь» – социальный проект мало-
имущим, мюзикл «Мария Магдалина» и дру-
гие творческие инициативы, «Молитвенный 
десант» – проект по возрождению и укре-
плению небольших общин и многое другое. 

ярмарка проектов – очень важная часть фору-
ма. Молодежь ждёт возможности увидеть, что 
делают на других территориях, чтобы перенять 
опыт служения.

Ваши пожелания молодым делегатам конгрес-
са.

Хочется пожелать молодежи то, что очень 
красиво выражено на лозунге форума: верить в 
то, что Господь грядет! И когда она будет в это 
реально верить, тогда всё, что делает наша мо-
лодежь, будет продиктовано ожиданием скоро-
го пришествия Иисуса Христа.

Отдел информации ЕАД

Слово наСтавников наших

«Конгресс откроет его участникам
 преимущества получения образования 



Слово наСтавников наших

«Конгресс откроет его участникам
 преимущества получения образования 

в ЗАУ»
Б о р и с  Ге н н а д ь е в и ч  П р о т а с е в и ч ,  р е к т о р  З а о к с к о г о  а д в е н т и с т -
с к о г о  у н и в е р с и т е т а ,  р а с с к а з а л   ч и т а т е л я м  г а з е т ы  « Д е н ь  з а 
Д н е м »  о  ц е л я х ,  о с о б е н н о с т я х  и  п р е и му щ е с т в а х  о б у ч е н и я  в 
З А У ,  и  п о д е л и л с я  с в о и м и  р а з м ы ш л е н и я м и  о  п у т и  с о в р е м е н н о й 
а д в е н т и с т с к о й  м о л о д е ж и .

Борис Геннадьевич, чем сейчас 
живет ЗаУ?

Если говорить о конкретно этом 
моменте, то, конечно же, нашим 
Форумом. Если говорить в рамках 
летнего периода, то приемной 
кампанией – весь наш академиче-
ский отдел почти круглосуточно на 
связи, принимает звонки и помога-
ет абитуриентам с подачей доку-
ментов. А в целом мы живем нашей 
миссией и популяризаций христиан-
ского образования.

Вы регулярно являетесь свиде-
телями и участниками проводимых 
здесь конгрессов. Что для вас этот 
молодежный конгресс?

Прежде всего, это возможность 
познакомиться ближе с нашей мо-
лодежью из разных стран и унио-
нов нашего дивизиона, узнать, чем 
они живут, какие у них ориентиры и 
приоритеты, на какое образование 
они нацелены, и помочь им увидеть 
наше учебное заведение со всех 
сторон, чтобы они могли оценить 
преимущество получения образова-
ния в ЗАУ.

Может ли конгресс что-то из-
менить в жизни учебного заведения, 
в жизни церкви Заокского?

Как я уже сказал выше, мы хотим, 
чтобы ребята увидели и, как гово-

рится, пощупали Заокский университет вблизи, 
воочию. Вы заметили, что большинство делегатов 
вообще здесь впервые? Очень часто на местах по 
разным причинам представлена не совсем объек-
тивная информация о том, 
что здесь происходит, поэ-
тому я думаю, что, побывав 
в Заокском, многие уедут с 
совершенно другим мнением 
о нашем университете и по-
делятся своими эмоциями от 
увиденного с молодежью на 
местах. Надеюсь, что они бу-
дут самой лучшей рекламой 
ЗАУ.

Нравится ли вам современ-
ное поколение молодых пасто-
ров, служителей? У каждого 
поколения свои достоинства и 
недостатки. На что надо об-
ратить внимание адвентист-

«Наша цель – подготовка           
духовных, посвященных нашей          
общей миссии молодых людей как 
профессионалов своего дела»



Слово наСтавников наших

 грядет

ской молодежи в своем духовном пути?
Каждое поколение имеет свои вызовы и свои преимущества. 

Наши молодые служители прекрасны, они очень умные и креатив-
ные, независимые и открытые. На самом деле я думаю, им не про-
сто в наше время, так как искушений у них гораздо больше, чем, 
например, у людей моего поколения. Но то, что остается неизмен-
ным во все времена, и на что я хотел бы обратить внимание нашей 
молодежи, так это на время, проведенное наедине с Иисусом в мо-
литве, изучение Библии и свидетельство другим людям о Христе. 
Это поможет всегда иметь живой опыт с Богом и поможет расти 
духовно.  Хотя бы полтора часа утром, давайте начнем с этого.

Какую цель ставит адвентистское учебное заведение в подго-
товке молодых кадров для Церкви?

Мы, как учебное заведение ЕАД, конечно, нацелены на выполнение 
заказа церкви. Нам нужны служители и педагоги для наших школ, 
также мы продолжаем развивать медицинское служение и гото-
вим под это программу по нутрициологии. Но хочу отметить, что 
какие бы цели мы ни ставили, если наши поля не будут посылать к 
нам студентов, нам будет очень непросто выполнить наше пред-
назначение. Наша цель – это подготовка духовных, посвященных на-
шей общей миссии молодых людей как хороших профессионалов 
своего дела.

Какая миссия ЗаУ? 
Формирование личности и подготовка священнослужителей и 

квалифицированных специалистов для служения Церкви и обще-
ству в соответствии с миссией Церкви христиан адвентистов 
седьмого дня и потребностями общества.

Отдел информации ЕАД
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Имею честь быть 

волонтером!

лица форума



 грядет

Имею честь быть 

волонтером!
Наша жизнь представляет собой 

такое множество различных граней и 
нюансов, такой клубок вызовов и задач, 
что если писать о том подробно, то, 
вспоминая слова апостола Иоанна, и 
всему миру не вместить написанных 
об этом книг. И, несомненно, Междуна-
родный форум адвентистской молоде-
жи, как одно из очень ярких проявлений 
этой жизни, также имеет множество 
граней.

Ну и конечно, чтобы организовать ра-
боту всей этой грандиозной программы 
нужны люди, и не просто люди, а крайне 
посвящённые Богу волонтёры, кото-
рые готовы терпеть неудобства, 
тяготы и лишения ради того, чтобы 
послужить другим. И этот аспект 
было бы преступлением обойти 
стороной, не увековечив героиче-
ские усилия и посвященность этих 
людей. Поэтому мы обратились 
также и к ним, чтобы они приот-
крыли завесу для нас хотя бы о ма-
ленькой части из того, чем им здесь 
приходится заниматься.

Если зайти сейчас же зайти на 
территорию университетского 
кампуса, то можно потеряться в 
людях, всех ярких, пёстрых, краси-
вых и, кажется, легко потеряться 
в этом карнавальном потоке, уне-
стись с ним и попасть на какой-ни-
будь мастер-класс или семинар. Но 
первое очарование понемногу сменяет-
ся спокойствием и можно разглядеть 
среди сонма молодых людей и также 
преподавателей, умудрённых седина-
ми, весело моющих полы, или чистящих 
овощи, студента-теолога, катяще-
го бутылки с водой на тележке. Вот 
пробегает ещё волонтёр, его позвали 
разгружать машину с овощами к обе-
ду, другой волонтёр настраивает ап-
паратуру в главном зале молодежного 
форума.

твори добролица форума



 грядет

твори добро

Но что это? Мы присматриваемся и видим небывалую картину: проректор 
подметает тротуар вдоль дороги. Мы спрашиваем этого человека, не счита-
ет ли он это хищением и унижением? Как эта работа может сочетаться с 
таким высоким статусом? Какая выгода преследуется? На что мы получаем 
ответ по-настоящему искреннего и посвящённого человека: «я делаю эту рабо-
ту не для личной выгоды, а для Бога и людей, есть ещё много преподавателей и 
сотрудников, не только молодых людей и студентов, но людей, которым, каза-
лось бы, можно и отдохнуть по возрасту, и по статусу, но, если вы спросите их 
об этом, они скажут, что полны сил и с радостью выполняют своё служение».

И действительно, к кому из них не подойди, все только радуются, что могут 
послужить такому количеству молодёжи и оказать им гостеприимство, ска-
зать доброе слово и просто улыбнуться. Они надеются, что память о Заокском 
будет только положительной и выразится в том, что они вернутся сюда на 
программы обучения. Где ещё можно встретить таких открытых и готовых 
служить бок о бок со студентами преподавателей? Где можно встретить та-
ких усердных и дружелюбных студентов, которые готовы приезжать сюда на 
тяжёлый труд даже просто потому что они любят это место и составляют 
большинство волонтёров на этом форуме? Только в Заокском!

Такая нелёгкая физически, но духовно отрадная доля наших волонтёров, без ко-
торых вряд ли бы что-то вообще можно было бы организовать, тем более такое 
масштабное мероприятие. Они желают вам счастья и скорых встреч!

Марк РаКОВИЧ
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«Прошлое поколение передало

эстафету
 нынешнему» 

— Какие тенденции сегодня в служении 
молодежи в мире и в нашем дивизионе? 
Какое направление служения молодежь 
избирает на ближайшие годы?

Говоря о тенденциях, я замечаю, что 
молодёжь – это те люди, кто идут вслед 
за будущим, выбирают информацион-
ные технологии и интернет-ресурсы. В 
нашем дивизионе осенью запускаются 
проекты, связанные с медиа служением, 
служением в социальных сетях, потому 
что весь мир сегодня работает через 
информационные технологии. Молодёжь 
желает служить там, где развивается 
большинство, а на сегодняшний день это 
интернет. 

Интервью с Евгением Великасовым, 
руководителем Отдела молодежного служения 
Восточно-Российской унионной миссии

— Как девиз «Он грядет! Верь, мо-
лись и действуй!» практически во-
площается в жизни молодежи?

Проникаясь этим девизом, по-
нимая и осознавая, что Он близко, 
Он грядёт, молодёжь стремится 
стать ближе к Богу, изучать Его 
Слово и служить своими ресурсами 
и силами, не тратя время на мало-
важное. 

— Чем отличается этот моло-
дежный конгресс от предыдущего или 
предыдущих?

Людьми (смеётся). На самом деле, 
я действительно заметил, что в этом году прибыло 
очень много тех, кто здесь впервые, это новое поколе-
ние. Прошлый конгресс имел название «Передай эста-
фету», и вот, прошлое поколение передало эстафету 
нынешнему. 

— Задача молодежных лидеров активизировать мо-
лодежное служение, чтобы оно было заметным и в об-
щине, и в обществе. Получается ли? И что надо сде-
лать, чтобы молодежь активно вовлекалась в различные 
проекты?

Мне кажется, молодёжь заставить что-то делать 
невозможно, можно только вдохновить. Нужно чтобы 
весть о том, что «Он грядёт!» и Слово Божье попали 
в сердце, и тогда уже не нужно будет заставлять, они 
сами начнут делать. 

Слово наСтавников наших

 грядет
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— Можно ли назвать проекты молодежного служения, которые действуют на 
территории ЕаД, новыми?

Продолжают действовать проекты «Миссия Иеремии» и «Миссия Авраама», ко-
торые приносят большой успех и много положительных откликов. А из новых – «Сле-
допытский кинофестиваль». Следопыты – часть молодёжного отдела. На данном 
проекте участники получают тематику, на которую снимают небольшие видео на 
духовные темы и делятся ими.

Что вы можете сказать о Школе Библии в общинах вашей территории? Поддер-
живает ли молодежь пасторов в этом направлении? Можете ли привести приме-
ры?

Да, данный проект поддерживается, нельзя сказать, что он является новым, так 
как многие занимались им до этого времени. Сейчас, можно сказать, он – в авангар-
де, его поддерживают многие отделы, в том числе и молодёжный. Слава Господу, 
что на сегодняшний день уроки по изучению Библии вышли на новый уровень и моло-
дёжь задействована в этом.

— Какие Ваши впечатления о конгрессе 2023? 
Делегация Сибири вдохновлена! Нравится всё: атмосфера, программа, оформ-

ление. Это что-то невероятное, когда огромное количество людей разделяют 
твои ценности, это очень приятно. 

— И заключительный вопрос: что вы можете пожелать парням и девушкам, же-
лающим включится в активное служение? 

Мое пожелание – не покидать церковь. Молодежь, это ваша церковь, поддер-
живайте её, служите, развивайтесь! Пусть Библия будет у вас в сердце и станет 
главной книгой в вашей жизни.

Беседу вела Олеся ТИШКИНА

Слово наСтавников наших



  

юношей и девушек
Для приехавшей на форум молодежи 

были подготовлены семинары про отноше-
ния. Пастор Владимир Вачев проводил для 
юношей семинар «Как парню строить от-
ношения до брака?», а его супруга Мария – 
для девушек «Как девушке строить отно-
шения до брака?»

Не секрет, что тема отношений – одна 
из актуальных задач молодежного возрас-
та, поэтому всегда пользуется спросом.

Девушки вместе с Марией обсудили 
какие шаги нужны для подготовки к отно-
шениям, на что нужно обращать внимание 
во время построения отношений. В нефор-
мальной беседе девушки делились размыш-
лениями, задавали вопросы.

Что для них оказалось актуальным рас-
сказали сами участницы:

«Мне важно было услышать о том, что 
подготовка к браку начинается с самой 
себя. Надо узнать себя поближе, работать 
над слабостями и проблемами из прошло-
го, самой расти и развиваться».

«я снова убедилась, что важно учиться 
быть счастливой в том состоянии, в кото-
ром ты есть, не ожидая, что только заму-
жество принесет счастье».

«На семинаре я нашла для себя ответ на 
вопрос: почему наступает скука в отноше-
ниях и что за ней стоит».

Молодые люди с интересом слушали 
наставления Владимира, который делился 
тем, как общаться с девушкой, какие ситу-
ации нужно избегать. Живо прошли обсуж-
дения критериев настоящей мужествен-
ности и в как ее проявлять в отношениях с 
девушкой.

А вот как отзываются о семинаре моло-
дые люди: «я дружу с девушкой и узнал, как 
правильно стоить отношения», «я общался с 
девушкой не из церкви и хотел получить от-
вет, стоит ли развивать эти отношения», «У 
меня было несколько неудачных попыток по-
строить отношения, и я хотел узнать, что я 
не так делаю».

Отдел информации ЕАД

мои университеты

Об актуальном и насущном:
 семинары для
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«Молодёжь Дальнего Востока 

очень активна в служении церкви».

Пётр Львович совершает служение 
директора Отдела молодежного служе-
ния в  Дальневосточном унионе церквей. 
Он с радостью поделится интересными 
опытами их служения.

Петр Львович, расскажите пожалуй-
ста как девиз «Он грядет! Верь, молись и 
действуй!» практически воспринялся мо-
лодыми людьми вашего объединения?  

Молодёжь Дальнего Востока вос-
приняла девиз Конгресса «Верь, молись, 
действуй!» Как призыв к действию. За 
несколько месяцев до начала этого ме-
роприятия ребята начали подготовку к 
самому гловному событию ОМС:

Заранее приобретали билеты, реша-
ли вопросы связанные с учёбой и отпу-
сками, регистрировались на семинары, 
мастер классы, экскурсии и на социаль-
ный проект данного форума. Конечно го-

И н т е р в ь ю  с  р у к о в о д и т е л е м
О т д е л а  м о л о д е ж н о г о  с лу ж е н и я  Д В У Ц 
М и ш и н ы м  П е т р о м  Л ь в о в и ч е м .

товились к представлению своей терри-
тории и представлению своего служения. 
Четыре молодых человека готовились к 
самому главному решению 
своей жизни - к крещению 
на Конгрессе, они заранее 
проходили со своими пасто-
рами уроки по подготовке к 
крещению!

Вы ездили на предыдущие 
конгрессы?  Чем отличается 
этот молодежный конгресс 
от предыдущего?

Для меня это второй Кон-
гресс такого уровня, в кото-
ром я принимаю участие. 
Первый  я посетил  в 2012 
году. 

Данное мероприятие от-
личается хорошей организацией 
и наполненностью мероприятия-
ми различного формата. Молодые 
люди и девушки собравшиеся сегодня в Заокском 
отличаются  активностью и вовлеченностью во 
все предлагаемые опции этого форума.»

Расскажите на сколько активно молодежь ва-
шего окружения вовлекается в служение в общи-
не, в различных социальных проектах? К какому 
результату молодежь Дальнего Востока  стре-
мится? Какие цели на ближайший год? 

Молодёжь Дальнего Востока очень активна в 
служении церкви. В своих общинах молодые люди 
участвуют служа Богу и ближним. Они всегда 
вовлекаются в различные проекты в том числе 
и в проекты социальной направленности такие, 
как «Неделя милосердия», «Килограмм счастья», 
«Подари Рождество» и другие. 

Эта активность есть результат  посвящения 
молодёжи Богу, это практическое выражение их 
веры и любви к Иисусу. 

На ближайший год главной целью служения на-
шей молодёжи остаётся цель выраженная в сло-
вах Иисуса из Мф. 28:19-20: «Итак идите, научите 

Слово наСтавников наших



Слово наСтавников наших

все народы, крестя их во имя Отца и Сына и Святого Духа, уча их соблюдать все, 
что Я повелел вам; и се, Я с вами во все дни до скончания века. аминь».

Какие методы сегодня используются в молодежном евангельском служении на 
вашей территории и находят положительный отклик у церкви?

В своём служении молодёжь нашего Униона использует различные методы и 
подходы. Это и работа с книгами и газетами проект летней студенческой про-
граммы «Гармония жизни», это участие в проведении евангельских программ, это 
социальное служение и волонтерство, это различные молодёжные проекты такие 
как «Один год в служении», проект «112», проект «Голос молодёжи» и другие. 

Наиболее эфективными являются проекты, направленные для достижения не-
посредственно людей молодого возраста, это проекты, которые молодёжь реа-
лизует с целью достижения неверующих молодых людей. Именно такие проекты 
всегда находят дружный отклик у молодёжи!

Можете назвать проекты молодежного служения, которые действуют на тер-
ритории ЕаД новыми?

На  территории ДВУЦ проходят проекты «Голос молодёжи», скоро мы запуска-
ем совместно с ОМС ЕаД второй на нашей территории проект один год в служе-
нии «Миссия авраама» в городе Комсомольск-на-амуре.

На территории ЕаД такие проекты безусловно являются новыми и привлека-
тельными для нашей молодёжи.

Что вы можете сказать о Школе Библии в общинах вашей территории? 
Проект «Школа Библии» также начал свое  развитие на Дальнем Востоке и без-

условно поддерживается молодёжью.
По вашему мнению, какими качествами должен обладать молодежный лидер?
Я считаю, что молодёжный лидер должен быть в первую очередь  настоящим 

христианином любящим Иисуса и служащим ближним.
Смирение перед Богом и поиск Его воли и Его водительства - это ещё один се-

крет успешного лидера. 
Конечно он должен быть целеустремленным способным ставить и достигать с 

помощью Господа поставленные в служении цели. 
Ещё одним ценным качеством должен обладать лидер —— это готовность 

учиться чему то новому, тем методам что будетут помощью  и будут актуаль-
ными сегодня в  служении современному обществу.»

Ваши пожелания всем юношам и девушкам, желающим включиться в активное 
служение.

 грядет

Верьте Иисусу каждый день своей жизни и не сомневайтесь. Он никогда не подведёт!
Общайтесь с Ним в молитве ежедневно. Пусть Он станет лучшим и Вашим другом! 
Не сидите сложив руки. Делайте дела вместе с Иисусом служа в церкви и служа ближним!
Спасибо, что уделили время на интервью, рассказали нам  о молодежном служении на Дальнем 

Востоке. Пусть Господь обильно благословит всю молодежь и лидеров вашего униона.

Беседу вела Екатерина ЧЕПУРИНа

 грядет
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Служим Богу, 
помогая людям:
 социальная акция в Заокской районной 

больнице
На третий день Международного форума адвентистской молодежи пастор 

Илья Гулаков организовал проведение социальной акции в Заокской районной боль-
нице.

Всех ребят, выразивших желание послужить людям, разделили на группы по ко-
личеству отделений больницы — инфекционное, приёмное, терапевтическое, а 
также часть волонтёров отправилась в административной корпус, поликлинику и 

дневной стационар.
Девочки наводили чи-

стоту в кабинетах, кори-
дорах и палатах — мыли 
полы, лестницы, двери, 
подоконники и окна. Парни 
отправились помогать на 
улицу — они закладыва-
ли кирпичами яму, пололи 
траву, убирали террито-
рию от веток, а также 
выравнивали участок. Им 
удалось сделать участок 
более ухоженным и приятным для всех, 
кто приходит в больницу.

В течение часа каждый участник ак-
ции помогал персоналу больницы. Как 
девушки, так и юноши были рады по-
служить, на личном примере показав 

характер Иисуса. Врачи и сотрудники 
были очень благодарны ребятам. Мы 
верим, что это служение оставило 

твори добро



след в сердцах персона-
ла и отразило Божий ха-
рактер — любовь, заботу 
и сочувствие к ближне-
му. Надеемся, что сегод-
няшняя социальная акция 
вдохновит участников и 
они продолжат дело Хри-
ста в своих церквях.

Софья БЕЛОШИЦКАя

твори добро
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Мне все очень нравиться, 
но было бы здорово если бы 
добавили общую утреннюю

 зарядку!
Лена г. Смоленск

МФАМ 2023 -  будни

Поделись своим 

впечатлением
Короткие флеш-интервью с участниками молодежного форума

Какое мероприятие 
тебя больше всего 
впечатлило за про-
веденное время на 

конгрессе?

Мне очень понравилось открытие, его сде-
лали очень мастштабным и красивым. Была 
невероятная атмосфера и вдохновляющее 
пение. Свет был красиво оформлен и соз-

давалась молодёжная атмосфера. Всё было 
искренне, мне очень понравилось!

Полина,  г.Санкт-Петербург

Тебе хотелось бы 
что-то изменить или 

добавить на этом 
конгрессе? 

 грядет



МФАМ 2023 -  будни

 грядет
Конечно питается, еще как! 

Здесь столько духовных лидеров, я 
каждый день узнаю что-то новое! 
Меня это очень вдохновляет и я

 применяю это на практике.
Павел, г.Коломна

МФАМ 2023 -  будни

Как тебе условия 
проживания?

Условия проживания меня устраивают, но 
хотелось бы лучше. Нас в комнате больше 

10, но это даже здорово, потому что много 
общения. Также нет интернета и всё время 
забирают утюг, в ванну приходится бегать 

на нижний этаж. Приезжайте жить сюда!
Костя, г.Белогорск

Питается ли твой 
духовный челове на 

этом конгрессе?

Подготовила 
Анна ЛозовскАя

 грядет



  ЭТО ИНТЕРЕСНО!
  Ретроспектива. И не только

Это интересно знать

С момента открытия, Заокский стал не только учебным, но и ад-
министративным центром церкви адвентистом. А с 1990 года здесь 
размещался офис Евро-Азиатского дивизиона. 

В эти годы в Заокске активно издается газета «Слово примире-
ния», и распространяется большими тиражами по всем странам 
Советского Союза. Главным редактором газеты был Жиганков Олег, 
молодой студент семинарии. 

Первым ректором Заокской семинарии был Кулаков Михаил. В раз-
ные годы ректорами служили Штеле Артур, Зайцев Евгений, Друми 
Юрий, Ткачук Владимир. Уже более 10 лет ректором ЗАУ является 
Протасевич Борис.

В стенах ЗАУ действует адвентистская школа, организованная 
здесь еще вначале 90-х.

Первые студенты жили в модулях-бочках, специально оборудован-
ных для проживания. Целая улица была из бочек на территории Заок-
ской семинарии и издательства.

Рядом с основным зданием семинарии был небольшой домик, в ко-
тором проживала бабушка, враждебно настроенная против адвен-
тистов. Это продолжалось более 10 лет. Преподаватели и студен-
ты отвечали любовью и терпением на выпады и выходки этой злой 
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бабушки. Но однажды все заметили, что бабушки давнень-
ко не видно. Оказывается, она заболела и слегла. Адвенти-
сты организовали за ней уход. Долгое время она нуждалась 
в помощи и опеке и студенты, преподаватели неустанно 
проявляли милосердие и подлинное христианство. В один 
из дней, бабушка завещала свой дом и участок земли се-
минарии, и попросила у всех прощение за своё поведение в 
прошлом. Разве это не чудо перемены?

А какие вечера-капустники проводились студентами в 
те первые года!

На одном из таких вечеров, прозвучала песня о Заокске, 
и железнодорожной станции в Заокске, под названием 
«Тарусская». Слова и музыку написал студент заочник, 
приехавший на сессию, как и другие служители – Жуков 
Александр Васильевич. Ниже слова этой песни, в которой 
отражены и штрихи географии и богословские нотки, как 
эхо предмета по «Истории Церкви».

               Тарусская
1. За Окой, за русскою рекой,
             Есть поселок в общем небольшой,
             Чем же славна, интересна та земля?
             Что за город? Может станция?

           Припев: 
                    То ли эта, то ли Та,
                     Знаю точно,- русская!
                     Здесь в истории впервые,
                     Семинарию открыли, – Адвентистская!

2. Вижу сон, - берут в плен ереси меня…
Манихеев вижу… вижу Ария…
Как пройти мне эту сложную тропу?
Дружбой, песней и поездкой в сауну!

Да, тогда не было интернета, да и телевизора не было у студентов в то время, 
но жажда новых знаний, удивительный интернационал среди студентов, общение, 
серьезный подход к изучению предметов – были особенностью этого благословен-
ного места,- Заокской семинарии, на станции «Тарусской».

Это особенная история. Это Божий путь. Это развивающееся в последующие 
годы учебное заведение Божьей Церкви, с целью  выполнения Миссии Христа!

                                                         Либеранский П. 
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